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ATA N°.023 DA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE ABAETETUBA, REALIZADA EM 14.06.2023. 

 
Aos quatorze dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, no plenário da Câmara 1 

Municipal de Abaetetuba, Mário Ferreira Fonseca, à hora regimental, o Senhor Presidente, 2 

Vereador Aluísio Monteiro Corrêa, solicitou ao Senhor 1º Secretário, Vereador Cristiano Silva 3 

Lopes, que realizasse a chamada dos Senhores Vereadores e das Senhoras Vereadoras 4 

presentes, da qual constaram o(a)s seguintes: Aluísio Monteiro Corrêa – PSDB, Gilberto 5 

Raulino Costa – REPUBLICANOS, Cristiano Silva Lopes – PSD, Edileuza Viegas Muniz – PT, 6 

Ezequiel Viégas do Rego – PV, Max Willian Sousa Farias – MDB, Reginaldo Rodrigues Mota – 7 

PSD, Fernandes de Oliveira Anselmo – PL, Gelciney Matos de Carvalho – PL, Emerson João 8 

Negrão Rodrigues – MDB, Éder da Silva Feio – MDB, Gilvaldo Quaresma – PV e Sotério 9 

Oliveira Fagundes – PSDB. Havendo número legal, o Senhor Presidente invocou a proteção 10 

de Deus e declarou aberto os trabalhos da presente sessão, submetendo à discussão as atas 11 

das sessões ordinárias dos dias 31/05/2023 e 07/06/2023. Não havendo quem discutisse, as 12 

respectivas foram submetidas à votação e aprovadas por unanimidade pelo plenário em única 13 

e definitiva discussão e votação. Em prosseguimento, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 14 

1º Secretário que fizesse a leitura do expediente recebido. Do expediente constou: Projeto de 15 

lei n° 035/2023, que “altera a Lei municipal n° 438/2015 e dá outras providência, oriundo do 16 

Poder Executivo Municipal; Projeto de lei n° 036/2023, que “dispões sobre alteração da Lei 17 

Municipal n° 219/2006 e suas alterações e dá outras providências; Ofício 034/2023 – da 18 

Comissão Eleitoral para a escolha do Diretor(a) da Escola Pedro Ferreira Costa, informando a 19 

data, local e horário do pleito para o cargo que especifica. No horário destinado ao PEQUENO 20 

EXPEDIENTE, pronunciaram-se os Senhores Vereadores: Emerson Negrão, Edinho Silva, Regi 21 

Mota, Fernandes Anselmo, Gelciney Matos, Gilberto Costa, Edileuza Muniz, Cristiano Lopes, 22 

Gilvaldo Quaresma, Ezequiel Viégas e Sotério Fagundes. Na ocasião, os Senhores 23 

Vereadores discutiram das demandas dos moradores afetados e atingidos pela erosão nos 24 

bairros de São João e São José. Sobre o assunto, o Vereador Emerson Negrão sugeriu à 25 

Mesa Diretora da Câmara que possa estar formando uma Comissão de parlamentares para 26 

acompanhar os moradores nas reuniões com os setores competentes da Administração 27 

Municipal, a fim de mitigar os prejuízos da população atingida pelo evento natural. Outra 28 

proposta, levantada pelo Vereador Aluísio Corrêa, foi a de uma reunião na segunda-feira 29 

(19/06), às 16:00 horas, no plenário da Câmara Municipal, com os setores competentes da 30 

Administração Municipal, parlamentares e representantes dos moradores para discutir todas as 31 

demandas apresentadas pelas vítimas da erosão, qual sejam, o atraso no repasse do recurso 32 

do aluguel social, o programa recomeçar, a concessão de cestas básicas, políticas de moradia, 33 

emprego, dentre outras. Tal sugestão foi a que teve aquiescência do plenário. Outro ponto 34 

discutido foi a conduta de alguns parlamentares ao usarem suas redes sociais. Sobre o fato, o 35 

Vereador Fernandes Anselmo invocou o Artigo 35, §2°, III da Lei Orgânica Municipal para 36 

cobrar providências da Mesa Diretora da Câmara em relação a tais condutas. O Vereador 37 
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argumentou que a Câmara é um espaço de debate e democrático, sendo o voto (a favor ou 38 

contrário) a qualquer Proposição uma prerrogativa dos Vereadores. Na esteira desse 39 

entendimento, o parlamentar repudiou as inverdades propaladas nas redes sociais por 40 

membros do próprio Poder Legislativo Municipal acerca das matérias que são deliberadas pelo 41 

parlamento, bem como e a tentativa de intimidação ou mesmo de instigar um movimento 42 

sociedade versus Câmara. Chegado o horário destinado à TRIBUNA POPULAR, o Senhor 43 

Presidente concedeu a palavra à Senhora Rosângela Vilhena, coordenadora da Associação 44 

Milton Melo. Na ocasião, a oradora apresentou expediente aos Senhores Vereadores contendo 45 

o relatório de gestão da entidade associativa, pelo qual dá ciência aos parlamentares acerca 46 

de todas as atividades/serviços ofertados pela entidade, bem como o fluxo e a evolução nos 47 

números de atendimentos. Frisou que o trabalho realizado pela associação é fruto da 48 

destinação das emendas parlamentares de execução obrigatória oriundas dos membros do 49 

Poder Legislativo Municipal, solicitando assim a manutenção da Associação Milton Melo no 50 

planejamento dos Senhores Vereadores quando da destinação de tais emendas. Concluindo, a 51 

coordenadora convidou os Senhores parlamentares a estarem presentes na programação 52 

junina da associação, conforme especifica convite encaminhado aos respectivos gabinetes. 53 

Pronunciou-se o Senhor Heraldo do Couto Ferreira, professor da rede pública municipal. Na 54 

ocasião, o professor lembrou a luta dos profissionais da educação para que a Administração 55 

Municipal cumprisse a lei do piso salarial do magistério, e concedesse os 14,93% previsto na 56 

portaria que realinhou o piso. Lamentou, no entanto, a forma como será efetivada a referida 57 

porcentagem nas remunerações dos servidores: o restante, 7,53%, pagos somente a partir de 58 

janeiro de dois mil e vinte e quatro. Em face dessa situação, considerou imoral a concessão 59 

dos 38,53% a titulo de atualização dos subsídios dos Vereadores do Município. Por fim, o 60 

professor afirmou que a despeito do fim da grave dos educadores, a luta pela gestão 61 

democrática nas escolas públicas, por concurso público e pela CPI na educação, ainda são 62 

bandeiras dos educadores. Em continuidade, o Senhor Presidente fez uso da palavra a fim de 63 

esclarecer o professor Heraldo do Couto e os que assistem à sessão pela rede social acerca 64 

da atualização dos subsídios dos Vereadores. Sobre isso, o Senhor Presidente disse que os 65 

subsídios dos parlamentares estavam há quinze anos congelados, disse ainda que sua equipe 66 

técnica fez consultas ao Tribunal de Contas dos Municípios – TCM/Pa com o fito de averiguar 67 

a legalidade do ato. Também afirmou que todos os Vereadores, exceto a Vereadora do PSOL, 68 

professora Madalena Silva (que não teve ciência da consulta, segundo afirmou o Senhor 69 

Presidente), estariam de acordo com a atualização. Por fim, o Senhor Presidente ressaltou que 70 

a recomposição das perdas geradas pela inflação aos subsídios não acarretará ônus algum ao 71 

Poder Executivo, já que a Câmara possui orçamento próprio (o duodécimo), e que o percentual 72 

concedido, tanto aos servidores quanto aos Vereadores, não gera qualquer risco fiscal para o 73 

Poder Legislativo, conforme sinaliza os pareceres das equipes técnicas. Concluído, o Senhor 74 

Presidente afirmou que tal iniciativa (a saber: a recomposição das perdas inflacionário dos 75 

subsídios) foi da Mesa Diretora e que a Chefe do Executivo não tem competência 76 

constitucional para deflagrar tal processo legislativo, como vêm se propalando nas redes 77 
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sociais. Em prosseguimento, o Senhor Presidente concedeu a palavra à Senhora Claudete 78 

Rodrigues Baia, quem se pronunciou em nome dos moradores atingidos pela erosão ocorrida 79 

nos bairros São João e São José. Na ocasião, a oradora relatou como se deu o evento natural 80 

e o transtorno por que passam todas as famílias que deixaram seus lares para um destino 81 

ainda incerto. A moradora disse que os afetados e os atingidos pelo evento foram assistidos 82 

pelo Poder Público Municipal apenas em um primeiro momento; hoje, segundo a oradora, a 83 

situação é de total descaso com as vítimas. A principal reclamação da oradora foi em relação 84 

ao atraso no repasse do aluguel social, a quantidade insuficiente de itens nas cestas básicas 85 

que são concedidas às famílias vítimas da tragédia e a ausência de uma política de geração 86 

de emprego e renda para as famílias. Concluindo, a oradora questionou os Senhores 87 

Vereadores sobre como ter acesso aos representantes do órgão estatal SIASTER, bem como 88 

sobre o programa “recomeçar” e do direito (ou não) de três salários mínimos, garantidos pelo 89 

governador do Estado quando este esteve presente no Município no dia seguinte à ocorrência 90 

do evento. Passou-se então ao Grande Expediente. Devidamente inscrito, pronunciou-se o 91 

Vereador Emerson Negrão para garantir apoio à Entidade Milton Melo e tecer esclarecimentos 92 

sobre a atualização dos subsídios dos Vereadores, objeto da Resolução n° 002/2023, 93 

aprovada na sessão ordinária do dia 07/06/2023. Sobre a demanda apresentada pelos 94 

moradores dos bairros São João e São José, sugeriu que a Siaster esteja presente na reunião 95 

de segunda–feira (19/06) a fim de que sua representação faça os devidos encaminhamentos 96 

junto ao Governo do Estado. Pronunciou-se o Vereador Edinho Silva para questionar o 97 

percentual aprovado a titulo de recomposição salarial dos subsídios dos Vereadores do 98 

Município. Argumentou ser imoral tal acréscimo diante da defasagem salarial dos servidores 99 

públicos municipais. O parlamentar também frisou que não irá se intimidar com alguns de seus 100 

pares que vêm propondo a instituição de um Código de Ética do parlamento, haja vista que, 101 

existem colegas Vereadores e ex-Presidentes que estão com contas rejeitadas pelo TCM/Pa. 102 

Por fim, o Vereador elencou as quatro instituições às quais irá doar o acréscimo que terá em 103 

seu subsídio. Pronunciou-se o Vereador Regi Mota para criticar o posicionamento de seus 104 

pares em relação à cobrança de postura do Vereador Edinho Silva nas redes sociais, quando 105 

não tiveram a mesma atitude em relação às fack news divulgadas, segundo o parlamentar pelo 106 

Vereador Gelciney Matos, no qual este afirmava em áudios a cassação dos mandatos de 107 

alguns Vereadores; isso posto, o Vereador defendeu a urgente criação da Comissão de Ética. 108 

Concluindo, o Vereador alertou o grupo de Deputados que acompanharão o Presidente da 109 

República em visita ao Município em relação a possibilidade de serem enganados pela Prefeita 110 

Municipal. Pronunciou-se o Vereador Fernandes Anselmo para retificar o valor do reajuste dos 111 

subsídios dos Vereadores que está sendo propalado nas redes sociais. Disse que o valor do 112 

subsídio atualizado é de onze mil, oitenta e dois reais e quarenta centavos e não doze mil e 113 

quinhentos, como foi publicado (na rede social) por um de seu par. Argumentou que o fato (do 114 

reajuste) tem que ser debatido e questionado, e não discutirá o mérito. Contudo, ao se falar do 115 

tema, há que se pautar na verdade e moralidade. Por fim, o Vereador argumentou que 116 

considera justo e necessário a recomposição das perda inflacionárias do subsídio, já que os 117 
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parlamentares não contam com qualquer outro recurso financeiro que não seja o seus 118 

respectivos subsídios. Pronunciou-se o Vereador Gelciney Matos para confirmar sua presença 119 

na reunião de segunda-feira (19/06) com os moradores dos bairros atingidos pela erosão e as 120 

autoridades competentes, solicitando dos moradores que tragam as suas demandas para que 121 

sejam documentas e se possa cobrá-las do Poder Público. Ainda com a palavra, o parlamentar 122 

cobrou provas de seu par que o acusa de fack news, e, concluindo, teceu várias críticas ao ex-123 

Presidente da Casa Legislativa, sobretudo em relação a gestão do ex-chefe do Legislativo, a 124 

qual, segundo as palavras do Vereador Gelciney Matos, deixou a Casa Legislativa “jogada às 125 

baratas”, em total contrariedade ao que hoje é a bandeira de luta do ex-Presidente. 126 

Pronunciou-se o Vereador Gilberto Costa para externar sua solidariedade aos moradores dos 127 

bairros São João e São José em face da erosão que retirou várias famílias do seio de seus 128 

lares. Também debateu sobre a situação da escola municipal Pedro Ferreira, e garantiu àquela 129 

comunidade escolar que lutará junto a Secretaria Municipal de Educação para que a referida 130 

escola se torne referência no Munícipio, com climatização, ginásio, laboratórios, execução de 131 

projetos de educação ambiental e o cultivo de hortaliças na própria escola. Por fim, o Vereador 132 

repercutiu sobre a visita do Deputado Estadual Fábio Freitas no Município de Abaetetuba e a 133 

atual do deputado Estadual a frente da CATIC. Pronunciou-se o Vereador Max Fera para 134 

discutir sobre o transtorno por que passam os moradores dos bairros atingidos pela erosão, no 135 

inicio do ano. O Vereador manifestou seu apoio irrestrito aos moradores e disse que, em 136 

breve, estes estarão em suas novas residências, afirmando que já se têm notícias de que o 137 

Poder Público já teria o terreno para a construção das novas residências, levando assim, 138 

dignidade aos moradores. Pronunciou-se a Vereadora Edileuza Muniz para pedir respeito de 139 

seus pares para com a audiência da presente sessão, referindo-se ao bate boca e a troca de 140 

acusações a qual se está verificando ao longo das discussões. Disse que a população merece 141 

um debate propositivo, com apontamento de soluções para os muitos problemas que 142 

enfrentam cotidianamente. Nesse sentido, indicou que a Presidência agende uma reunião com 143 

todos os parlamentares para que esses tipos de discussões (bate boca e troca de acusações) 144 

se esgotem. Por fim, a Vereadora discutiu sobre a dificuldade que se tem há décadas para o 145 

enquadramento de especialistas, mestres e doutores no PCCR dos profissionais da educação 146 

pública, o crescimento desordenado da cidade e as construções em áreas de risco, alegando 147 

que a gestão municipal precisa ter coragem para enfrentar o problema, haja vista a situação 148 

dos moradores dos bairros São João e São José. Pronunciou-se o Vereador Gilvaldo 149 

Quaresma para destacar a atuação da Associação Milton Melo e garantir a destinação de 150 

emendas parlamentares para a continuidade dos serviços ofertados pela entidade associativa. 151 

Discutiu sobre a situação dos moradores atingidos pela erosão nos bairros São João e São 152 

José, manifestando também sua preocupação com a segurança dos que ainda residem no 153 

local. Sobre esse ponto, o parlamentar disse que estará apresentado Proposição (ao Governo 154 

do Estado) para a construção de cães de arrimo (contenção) para garantir a segurança dos 155 

moradores que estão fora do polígono de risco. Pronunciou-se o Vereador Sotério Fagundes 156 

para manifestar-se em relação ao comportamento do Vereador de oposição da Casa, que não 157 
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respeita seus pares quando estes usam a palavra. Alegou que a tentativa de intimidar e atiçar 158 

os Vereadores não cabe no parlamento. Posto isso, cobrou providências sobre esse tipo de 159 

comportamento. Também criticou a postura moralista do Vereador que julga desonesta a 160 

recomposição das perdas inflacionárias dos subsídios, questionando-o sobre se tem 161 

conhecimento da empresa (ou de seus donos) que recebeu da antiga gestão municipal oito 162 

milhões de reais para a prestação de serviços de transporte, sem que tivesse aulas no 163 

período, em razão da pandemia da Covid-19. Pronunciou-se o Vereador Ezequiel Viegas para 164 

discutir sobre a necessidade de se garantir, além das demandas por moradia, emprego e uma 165 

política assistencialista séria, apoio psicológico aos moradores dos bairros atingidos pela 166 

erosão em razão de todos os acontecimentos. Também agradeceu seus familiares, pares e 167 

colegas de partido pela decisão favorável da justiça eleitoral e a continuidade de seu mandato 168 

como Vereador neste Município. Por fim, alertou a população que busquem conhecer a real 169 

natureza das matérias que são debatidas e aprovadas na Casa Legislativa, citando exemplo 170 

da votação que instituiu as PPS entre particulares e o ente municipal, sendo estas parcerias 171 

requisitos essenciais para recebimento de recursos do PAC do governo Federal, mas que foi 172 

divulgado que a firmação das PPS trariam a taxação de impostos aos munícipes. Anunciada a 173 

ORDEM DO DIA, o Senhor Presidente passou a submeter ao plenário a matéria em pauta. Em 174 

pauta o Projeto de lei nº.019/2023, que “considera de Utilidade Pública a Associação Civil 175 

Jovem Soldado e dá outras providências”, de iniciativa do Vereador Aluísio Corrêa. Lido o 176 

parecer favorável exarado pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final ao Projeto 177 

de lei em apreço, passou-se a discussão do parecer pelo plenário. Não havendo quem 178 

discutisse, o parecer da Comissão foi submetido à votação e aprovado por unanimidade pelo 179 

plenário em única e definitiva discussão e votação. Em ato contínuo, o Senhor Presidente 180 

solicitou ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do Projeto de lei n° 019/2023. Submetido 181 

à discussão, não houve debatedores inscritos. Submetido à votação, o Projeto de lei n° 182 

019/2023 foi a provado por unanimidade pelo plenário em 1ª discussão e votação. Em pauta o 183 

Projeto de lei nº.026/2023, que “altera a denominação do conjunto Jardim América, localizado 184 

no bairro Jarumã e dá outras providências”, de iniciativa do Vereador Cristiano Lopes. Lido o 185 

parecer favorável exarado pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final ao Projeto 186 

de lei em apreço, passou-se a discussão do parecer pelo plenário. Não havendo quem 187 

discutisse, o parecer da Comissão foi submetido à votação e aprovado por unanimidade pelo 188 

plenário em única e definitiva discussão e votação. Em ato contínuo, o Senhor Presidente 189 

solicitou ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do Projeto de lei n° 026/2023. Submetido 190 

à discussão, não houve debatedores inscritos. Submetido à votação, o Projeto de lei n° 191 

026/2023 foi a provado por unanimidade pelo plenário em 1ª discussão e votação. Em pauta o 192 

Projeto de lei nº.027/2023, que “institui o dia municipal do profissional de contabilidade, e dá 193 

outras providências”, de iniciativa do Vereador Max William. Lido o parecer favorável exarado 194 

pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final ao Projeto de lei em apreço, notou-se a 195 

sugestão de supressão do artigo 2º do corpo do Projeto de lei em análise, por infringir o artigo 196 

15 do Regimento Interno da Casa. Submetido à discussão, não houve debatedores inscritos. 197 
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Submetido à votação, o parecer da Comissão foi aprovado (com a emenda apresentada) por 198 

unanimidade pelo plenário em única e definitiva discussão e votação. Em continuidade, o 199 

Senhor Presidente solicitou ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do Projeto de lei n° 200 

027/2023. Submetido à discussão, não houve debatedores inscritos. Submetido à votação, o 201 

Projeto de lei n° 027/2023 foi a provado por unanimidade pelo plenário em 1ª discussão e 202 

votação. Em pauta, o Projeto de lei nº.031/2023, que “dispõe sobre a criação do dia municipal 203 

de conscientização ao replantio do miritizeiro e dá outras providências”, de iniciativa do 204 

Vereador Cristiano Lopes. Lido o parecer favorável exarado pela Comissão de Legislação, 205 

Justiça e Redação Final ao Projeto de lei em apreço, passou-se a discussão do parecer pelo 206 

plenário. Não havendo quem discutisse, o parecer da Comissão foi submetido à votação e 207 

aprovado por unanimidade pelo plenário em única e definitiva discussão e votação. Em 208 

prosseguimento, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do 209 

Projeto de lei n° 031/2023. Submetido à discussão, não houve debatedores inscritos. 210 

Submetido à votação, o Projeto de lei n° 031/2023 foi a provado por unanimidade pelo plenário 211 

em 1ª discussão e votação. Em pauta as Proposições Legislativas: Proposição nº.172/2023 212 

– de iniciativa do Vereador Gilvaldo Quaresma, o qual requer que a Mesa Diretora da Casa, 213 

envie expediente a Excelentíssima Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, Prefeita 214 

municipal de Abaetetuba, para que determine à Secretaria de Saúde do Município que busque 215 

meios de conseguir junto ao Ministério da Saúde a aquisição do serviço do SAMU fluvial, para 216 

atender a necessidade de nossos cidadãos ribeirinhos; Proposição nº.173/2023 – de iniciativa 217 

do Vereador Reginaldo Mota, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa, envie expediente a 218 

Excelentíssima Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, Prefeita municipal de 219 

Abaetetuba, solicitando a devolução do campo de futebol do Vaguito, no estado em que se 220 

encontra, para os clubes do bairro Algodoal; Proposição nº.174/2023 – de iniciativa da 221 

Vereadora Jociane Dias – Jô Dias, a qual requer que a Mesa Executiva envie expediente a 222 

Excelentíssima Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, Prefeita municipal de 223 

Abaetetuba, e à Secretaria Municipal de Saúde, solicitando a reforma interna do prédio da 224 

Unidade Básica de Saúde da Aviação, contemplando pintura, substituição de móveis e outros 225 

aparelhamentos necessários para melhorar o atendimento à população; Proposição 226 

nº.175/2023 – de iniciativa da Vereadora Madalena Silva, a qual requer que a Mesa Diretora 227 

encaminhe expediente a sua Excelência a Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, 228 

Prefeita municipal, à Secretaria de Obras, solicitando a drenagem e operação tapa buraco na 229 

Travessa Sergipe, no perímetro compreendido entre a Avenida Espírito Santo e Avenida Rio 230 

Grande do Sul, localizada no bairro Francilândia; Proposição nº.176/2023 – de iniciativa do 231 

Vereador Aluísio Corrêa, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara Municipal de 232 

Abaetetuba envie expediente a Excelentíssima Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, 233 

Prefeita municipal, solicitando que a nobre gestora autorize a Secretaria competente de seu 234 

governo a realizar serviços de reforma nas dependências da escola E.M.E.I.F Antônia Eulalice 235 

Pinheiro Miranda, situada na localidade Guajará de Beja, bem como a construção do muro da 236 

mesma, a fim de atender às necessidades da comunidade escolar e para que estes possam 237 
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usufruir de uma escola digna e que não ofereça riscos à comunidade escolar;  Proposição 238 

nº.177/2023 – de iniciativa do Vereador Ezequiel Viégas, o qual requer que a Mesa Executiva 239 

da Câmara Municipal de Abaetetuba envie expediente a sua excelência a Prefeita municipal 240 

Francineti Maria Rodrigues Carvalho, para que se direcione à Secretaria de Obras, 241 

determinando a construção de um sistema de drenagem (galeria, meio fio, pv) na rua Manoel 242 

da Silva Raposo, perímetro compreendido entre travessa D. Pedro I até o final da rua 243 

(igarapé); Proposição nº.178/2023 – de iniciativa do Vereador Elder Silva, o qual requer que a 244 

Mesa Executiva da Câmara envie expediente a Excelentíssima Senhora Francineti Maria 245 

Rodrigues Carvalho, Prefeita Municipal, solicitando a realização de tapa buraco na rua São 246 

Domingos da Angélica; Proposição nº.179/2023 – de iniciativa da Vereadora Edileuza Muniz, 247 

a qual requer que a Mesa Executiva da Casa envie expediente a Prefeita municipal de 248 

Abaetetuba, Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, para que encaminhe a Secretaria 249 

de Educação, a tomar providências necessárias para a construção de um parquinho na Escola 250 

Municipal São Benedito, localidade Murutinga, pois o mesmo irá atender as necessidades das 251 

crianças e comunidade escolar; Proposição nº.180/2023 – de iniciativa do Vereador 252 

Fernandes Anselmo – Sabiá, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa envie expediente a 253 

Excelentíssima Senhora Prefeita municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho, para que 254 

determine a Secretaria de Obras os serviços de limpeza e aterramento do ramal do Maranhão, 255 

zona rural da cidade de Abaetetuba; Proposição nº.181/2023 – de iniciativa do Vereador 256 

Gelciney Matos, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa envie expediente a 257 

Excelentíssima Senhora Prefeita municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho a fim de 258 

determinar ao setor competente de sua Administração a cessão de um espaço e que nele seja 259 

construída uma quadra de futevôlei forrada, atendendo assim, ao apelo dos seus moradores 260 

deste Município; Proposição nº.182/2023 – de iniciativa do Vereador Emerson Negrão, o qual 261 

requer que a Mesa Executiva da Casa envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita 262 

municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho e a Secretaria Municipal de Educação, 263 

solicitando urgente reforma da escola Santa Ana, na localidade igarapé Villar; Proposição 264 

nº.183/2023 – de iniciativa do Vereador Max William, o qual requer que a Mesa Executiva da 265 

Casa envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal Francineti Maria 266 

Rodrigues Carvalho, e a Secretaria Municipal de Obras solicitando a construção de uma praça 267 

no bairro Santa Clara, cidade de Abaetetuba; Proposição nº.184/2023 – de iniciativa do 268 

Vereador Cristiano Lopes, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa envie expediente a 269 

Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho para que 270 

direcione ao setor competente de sua Administração, a “implantação de ondulações 271 

transversais (lombadas físicas) na rua Joaquim Mendes Contente, especificamente em frente 272 

ao Colégio Leônidas Monte”. Submetidas à discussão, os Senhores Vereadores Regi Mota, 273 

Edinho Silva, Ezequiel Viégas e Gilvaldo Quaresma procederam a defesa de suas respectivas 274 

pautas. Ainda em discussão, a Vereadora Edileuza Muniz solicitou ao Vereador Regi Mota que 275 

alterasse a redação da Proposição Legislativa de autoria do parlamentar, já que, segundo a 276 

Vereadora, o correto seria a firmação de um “contrato de cessão” e não simplesmente 277 
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“entregar” (ou devolver) o bem público às entidades esportivas do bairro Algodoal. Por sua vez, 278 

o Vereador Regi Mota argumentou que um contrato de cessão não faz sentido, posto que a 279 

Prefeitura sequer tem a documentação da área, mas acatou a proposta da Vereadora do PT. 280 

Submetidas à votação, as respectivas Proposições Legislativas foram aprovadas por 281 

unanimidade pelo plenário em única e definitiva discussão e votação. No horário destinado às 282 

LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS, a Vareadora Edileuza Muniz, líder do PT, parabenizou o resultado 283 

favorável no TRE-PA aos dois Vereadores do PV da Câmara Municipal e a continuidade dos 284 

respectivos mandatos. Também convidou a população para a abertura do Congresso dos 285 

trabalhadores rurais. Na próxima sexta-feira (16/06). Por fim, a parlamentar convidou a 286 

população em geral para prestigiar, no evento do próximo sábado, a visita do Presidente da 287 

Republica ao Município de Abaetetuba, para entregar o Residencial Angelim às famílias 288 

contempladas com o programa “minha casa, minha vida”. Nada mais havendo a tratar, o 289 

Senhor Presidente deu por encerrada a presente sessão e convocou a todos para a próxima 290 

sessão ordinária, a ser realizada no dia 21.06.2023, horário regimental. Em firmeza e para 291 

constar foi lavrada a presente ata que, depois de lida e achada conforme, será aprovada pelo 292 

plenário e assinada pelos membros da Mesa.  293 

Abaetetuba, 28 de junho de 2023.  294 
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